

## 提案

日付：2023/11/22

件名：10月24日の学校給食における異物混入(疑い)について

### 1. 問題、課題

10月24日(火)の学校給食において、食材処理過程で使用した『器具のねじが混入した可能性』で1品メニューの提供がありませんでした。

メニューは

- ・ぎゅうにゅう
- ・ごはん
- ・ほっけいちやぼし
- ・あおパイアシリシリ
- ・※キムチスープ(提供なし)

夏休み明けてからスタートした、寒川町の学校給食。安心安全センター給食と計画時によく言われていました。

寒川町学校給食センター整備基本構想・計画では、HACCP の概念を取り入れた 調理環境を整え、設備・施設 のみならず調理員の安全教育や調理工程の管理により安全性を確保。

調理場の安全衛生に配慮し、無駄のない作業動線の確保をするなど、効率的な調理環境づくりを目指した施設整備に努めていきます

と記載されていましたが、センター給食スタートして約2ヶ月で異物混入疑い。正直ビックリしました。

10/24 14:10 頃、学校から連絡アプリのマチコミで資料が送られてきましたが、ざっくり過ぎる内容なので、原因やその後どうなったかなど何も書かれていないのに、※【異物混入の過程については判明しており、明日以降の給食は通常提供】と書かれていました。

ネジが見つかったのか？など何も報告がない状況で、明日以降の給食は通常提供！！に疑問があり14:50 ごろ給食センターに電話して聞きました。

対応してくれた給食センターの方は、ネジが外れた器具があった。今センター長達がネジを探してる！！と言っていました。よくわかってないようでした。

センター長が戻ってきたら連絡くれる事になりました。

夕方、給食センターから電話があり教えてくれたことは

- ・食材カットするスライサーのネジがない事に気づいた。
- ・気づいたのが食缶を学校に出した11時過ぎ！

急遽キムチスープをNGにして戻させた。

- ・ネジは見つかった。（保護者に連絡前に）
- ・他の機材もネジなど大丈夫かチェックした。

との事でした。

①保護者に連絡する前にネジが見つかって、異物混入の過程が判明しているのに、その過程を保護者に伝えていないのは何故ですか？

伝えて下さい。

【異物混入の過程については判明しており、明日以降の給食は通常提供】とマチコミで保護者に伝えてますが肝心の、判明している異物混入の過程を保護者に伝えず、明日から給食通常提供はおかしくないか？

11/22 現在、給食の異物混入疑いに関しての異物混入の過程については連絡無しです。

実際、私の回りでネジが見つかったの？と不安の声を何人か聞いてます。

このまま、何事もなかったかのように、報告ないんじゃない？と言う声もありました。

②スープ1品無しの給食になってしまったので足りなかった子もいたそうです。

子供から聞きましたが、友人の中学生(男子)は、1品少なくなって怒ってた。と言ってました。

全員ではないですが、中学生(特に運動部の男子)は、普段から給食の量が足りなくて昼休みに「お腹すいた」と言っている子もいるとのこと。部活がある子は家に帰る夕方まで、お腹すいてると言う声もあるので、急遽とはいえ、スープ1品足りない事は、普段から足りないと感じてる子達には、辛い状況だったと思います。

給食センターに電話した際、ネジが外れていのに気づいたのが食缶を出した11時過ぎだったので、代替を提供する事が出来なかったとの事ですが、今回のような不測の事態があった場合、急遽給食に提供出来るような保存食のような物を準備して置くことは可能ですか？

③キムチスープの提供なしでした。

給食費は食材費にあてられてると聞いていますが、提供されなかった食材費は保護者が支払ってる、給食費から支払われるのか？

(1人当たり少ない金額だと思うけど....そういう問題じゃないと思いますので)

他の地域に目を向けてみますと、

北海道の芽室町では、寒川町と同じく調理用具の部品の破片が混入している可能性がある

との判断で、スパゲッティミートソースの喫食を中止。この件の給食費につきましては、町が全額負担することとし、3月に減額された納付書を送付する予定！とホームページに記載されてました。

寒川町は、どうなっているのかを、早めにマチコミなどで保護者に伝える。ホームページなどで、しっかり情報を町民に伝えてる事は出来なかったのかでしょうか？

こう言う事は、時間を置かずに情報を保護者に速やかに伝えて下さい。

④お隣の平塚市は、平塚市学校給食異物混入対応マニュアル(給食従事者編)がネットで簡単に見れました。

とてもわかりやすく、まとまっていました。

寒川町は、学校給食異物混入対応マニュアルはあるのでしょうか？

もしあるなら、平塚市のように誰でもスマホでササッと調べられるように公開出来るようにする事は可能ですか？

## 2. 改善案

情報を、速やかに保護者・町民に伝える。

## 3. 改善後の効果

町に対しての不安解消。信頼にも繋がる。

---

## 回答

<10月24日の学校給食における異物混入(疑い)について>

【所管：教育施設給食課】

① 一部提供中止につきましてはマチコミメールにてお知らせしたところですが、過程については、調理機械のねじが紛失していたことから、学校給食センター内でねじを探索するとともに各小中学校からキムチスープの食缶を回収し、回収したキムチスープから紛失したねじを発見しました。

保護者のみなさまへのお知らせにつきましては、今後も必要に応じてマチコミメール等を通じて随時ご連絡してまいります。

② 一部提供中止に伴い、児童生徒の皆様に辛い状況を与えてしまい大変申し訳ございませんでした。不測の事態に備え、急遽給食に提供できるような保存食のようなものについては、今後防災用も兼ねた保存食などの準備を検討する予定です。

③ 給食費につきましては、月額を概算払いしていただき、年度を通じた喫食日数に応じて精算を行います。原則として納付された給食費の返金はありませんが、今回の件につきましては検討してまいります。

④ 学校給食異物混入対応マニュアルにつきましては、自校方式で作成されていたものを給食センター用に修正し使用しておりますが、随時見直し、よりよいものとしてまいります。